

Initiative Radverkehrswende Hameln JETZT! -
Protokoll Plenumsitzung vom 10.06. 2025 – mit Updates (von R. Schams)
Zeit und Ort: Hameln, Radio-Aktiv, 18:30 – 20:15 Uhr / Anwesende: 9

Top	Ergebnisse	Verant- wortl.
	<p><u>Begrüßung</u> Karsten begrüßte die Teilnehmerinnen und Teilnehmer und führte durch die Sitzung.</p>	
1	<p><u>Bericht Fahrradbegleitkommission (FBK) vom 05.06.26</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • Der TOP entfiel, da Robert nicht anwesend war. • Trotz schlechten Wetters fand die FBK (als „Bereisung“) statt - <i>Robert</i> berichtet beim nächsten Plenum, obwohl es „nicht viel Neues gibt“. <p>Die Route führte zur neuen Bushaltestelle in der <i>Süntelstraße</i> (Unterbrechung des Radwegs), zur <i>Basbergstraße</i> (Querungshilfe auf Höhe <i>Möllerstraße</i> i.Ri. Schulzentrum Nord) und zur geplanten Zufahrt Nord zum Weserradweg (<i>Upnorgelände</i>). Zwei Themen wurden vertagt (Über-gang und Auszeichnung „Radweg an der Hamel“; Gefährdungslage L 433 auf Höhe <i>Helpensen</i>).</p>	<i>Robert</i>
2	<p><u>Umfrage „Elterntaxis“</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • <i>Andreas</i> stellte die Ergebnisse vor: die im Mai durchgeführte Umfrage hatte eine Rückläufer-Quote von 18 (25) Schulen, d.h. knapp $\frac{3}{4}$ der Schulen haben geantwortet. Von diesen sehen $\frac{2}{3}$ die „Elterntaxis“ als Problem an; insbesondere was die Selbständigkeit und Sicherheit der Kinder betrifft. Viele Schulen - haben auch schon versucht, das Problem intern (Elternschreiben o.ä.) zu lösen – mit gemischtem Erfolg. • Ein Homepage-Artikel ist bereits erschienen (Elterntaxis – auch in Hameln ein Problem? – Rad-Verkehrswende Hameln), und die Schulen haben ein Feedback erhalten, verbunden mit Lösungsideen, wie „Schulstraßen“ oder dem „Bici-Bus“. • Das Plenum diskutiert, wie weiter mit den Ergebnissen umzugehen ist, dabei wird deutlich, dass sich die Gründe für Elterntaxis an Grundschulen und Sekundarschulen unterscheiden. Unsere Position muss die Wichtigkeit einer guten Fahrrad-Infrastruktur zur Reduktion von Elterntaxis betonen. • Die Medien im Weserbergland und die Stadt-Schulabteilung sollen informiert werden. • <i>Am Freitag, 13.06., war das „Elterntaxis“-Thema der Aufmacher der Dewezet – unsere Umfrage ist also hochaktuell. Ein Interview bei Radio-Aktiv ist für Dienstag, 17.06. geplant.</i> 	<i>Andreas</i> <i>Rainer</i>
3	<p><u>Stand Broschüre / Finanzierung</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • Die Neuauflage der Broschüre ist bei Michael Maxein in Arbeit: perspek- tivisch soll sie noch im Juni mit der Auflage 500 Stück erscheinen. • Die Kostendeckung dafür ist noch zu klären; wobei wir von einem sehr entgegenkommenden Preis ausgehen können. 	<i>Horst</i> <i>Andreas</i> <i>Georg</i> <i>Rainer</i>
4	<p><u>Miete / Raumnutzung radio aktiv</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • Auch für die Nutzung des Raums sind von uns 500,-€ aufzubringen. Dafür soll an radio aktiv gespendet werden: DE85 2545 01100000000075. (Für eine Spendenbescheinigung ist die Adresse zu hinterlassen.) 	<i>Karsten</i>
5	<p><u>Sachstand EMW 16. – 22.09. 2025</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • Die Genehmigung der Stadt (Ordnungsamt) für den Aktionstag in der <i>Baustraße</i> fehlt, trotz intensiver Bemühungen unsererseits, und trotz Zusage einer Beteiligung der Stadt daran (!) weiterhin. 	<i>Brigitte</i> <i>Horst</i> <i>Rainer</i> <i>Robert</i> <i>Uwe</i>

	<ul style="list-style-type: none"> • <i>Horst</i> bittet daher Frau <i>Hergesell</i> (Kreis) um Aufschub zum Einreichen der Programmpunkte für die EMW-Broschüre. • Ein Ausweichen mit dem Aktionstag auf den <i>Pferdemarkt / Tag der Kulturen</i> wird nur als Notnagel betrachtet und müsste auch zeitnah erfolgen. • Beschlossenen wird, wegen der bereits abgelaufenen Deadline, eine „provisorische“ Meldung an den Kreis, die von <i>Uwe</i> erfolgen soll. • Inzwischen konnte <i>Robert</i> mit Frau <i>Manzau</i> (Ordnungsamt) sprechen; sie habe den Antrag für das Straßenfest an Polizei und Feuerwehr weitergeleitet, aber deren Statement fehle noch. Sie sehe die Sperrung des gesamten Kreuzungsbereiches kritisch, aber über die genauen Details könne man sich sicher einigen. <i>Robert</i> denkt daher, dass wir eine Zusage bekommen, aber schauen müssen, wo wir dort genau etwas aufbauen können. 	
6	<p><u>Letztes Update „Gummibär-Aktion“, Verteilung 11. – 14.06. 2025</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • Die Gummibärchen-Verteilung entspr. Plenumsprotokoll v. 27.05. 25 wird bestätigt. • Die Verteilung am Vikilu wurde inzwischen auf den Mo., 16.06. verschoben, da dort am geplanten Verteiltag (13.06.) das Sportfest geplant ist. 	<i>Georg, Niklas, Rainer</i>
7	<p><u>Gartenstraße – wie weiter?</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • Beginn und Umfang des im Umweltausschuss beschlossenen „Versuchs“ sind unklar. Dieser soll Ende August beginnen. • <i>Robert</i> konnte inzwischen mit Herrn <i>Szubin</i> sprechen und fasst das Gespräch so zusammen: er habe zum „Verkehrsversuch Gartenstraße“ noch keinen zeitlichen Ablauf im Kopf und wolle sich erkundigen. Herr Vogel führe die Verkehrszählungen durch. Zum Verkehrskonzept des Scharnhorstviertels habe er ein Büro beauftragt, ein erstes Gespräch über den Zeitrahmen und die Anforderungen solle gegen Ende des Monats stattfinden. Ausdrücklich weise er darauf hin, dass Vorschläge eingebracht werden könnten. Einen Gesprächstermin von uns mit Herrn <i>Szubin</i> gibt es noch nicht. 	<i>Robert</i>
8	<p><u>Stand Projekt Belebung der Innenstadt / Gespräch OB</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • <i>Andreas</i> berichtet von seinem ersten Gespräch mit dem OB. Dieser sei entschlossen, die Dinge voranzutreiben, er wolle auch zeitnah eine gemeinsame Veranstaltung, auch unter Einbindung der HSH. • Ein zweites Telefonat hat am 11.06. stattgefunden: Frau <i>Legadt</i> habe zur <i>Baustraße</i> eine Projektskizze eingereicht, die wir auch erhalten sollen; das „Konzept“ dazu solle Ende Juli / Anfang August vorliegen. Hausintern müsse noch entschieden werden, wie die Maßnahme kommuniziert wird. Über Ideen zur Umgestaltung der <i>Papenstraße</i> sei nicht gesprochen worden. 	<i>Andreas</i>
9	<p><u>Verschiedenes und Mitteilungen:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • <u>TV-Tipp</u>: ZDF-Sendung „Am Puls“: „Wie retten wir unsere Städte“ - Beispiel Ludwigshafen - https://www.zdf.de/reportagen/am-puls-100 • <u>Sommerpause</u>: 09.07. – 17.08.; letztes Plenum: Di., 08.07.: Radfahrt zum Kastanienhof/ Großenwieden; erstes Plenum nach der Pause: 19.08. (Sommerferien 03.07. – 13.08.) <u>Sabbatical Antje</u>: Rückkehr erst 2026 	